

N°16 – Mai 2009

L'édito

LES MEMBRES DE LA COMMISSION

Comité Est

Philippe COLLIGNON

→ philco.col@wanadoo.fr

Patrick DEROCHE

→ 06.61.99.33.35

Comité Nord

Philippe LECOQ

→ lecoq.phil52@wanadoo.fr

Daniel LECLERC

→ leclercdaniel9988@neuf.fr

Comité Ouest

Gérard PHILIPPE

→ ger.philippe@wanadoo.fr

Yannick GIRARD

→ yannick.girard169@orange.fr

Pierre LHERBON

→ pierre.lherbon@wanadoo.fr

Comité Sud-Ouest

Christian BOULET

→ christianboulet@orange.fr

Candidature à effectuer

→

Comité Sud-Est

Jacques DECHAUX

→ jacques.dechaux@sncf.fr

Georges NAGEL

→ nagel.georges@wanadoo.fr

Comité Méditerranée

Hervé BAS

→ rv.bas@wanadoo.fr

Grégory THOMAS

→ gregorythomas@hotmail.fr

Services Centraux

Jean-Pierre BARNIER

→ barnierj@free.fr

Jean-Louis BOYER

→

Le calendrier ne compte que seulement douze mois et le premier semestre s'achève déjà ! Mais avant de partir en vacances, nos amis du club de Creil nous ont préparé une magnifique exposition, la 11ème ! La grande fête de notre discipline qui a rassemblé 22 associations de modélisme UAICF avec l'appui des clubs des environs, soit un total de 32 réseaux, avec la présence de nombreux d'artisans, des commerçants, de la revue Le Train, et de la FFMF, mais également, avec la réunion annuelle de la commission modélisme de la FISAIC qui a étudié les modalités de la prochaine rencontre des modélistes dans le cadre d'une exposition en février 2010 à Dresde. Pour marquer notre 11ème exposition nationale, un wagon aux couleurs de l'UAICF a été édité en série spéciale.

Pendant l'été, la commission est toujours en action avec l'organisation du premier séjour culturel et linguistique franco-allemand. A Oberkirch, six jeunes modélistes français échangeront leur passion avec douze jeunes allemands. Une nouvelle initiative qui est particulièrement suivie par notre président général. Si l'expérience est concluante, un séjour en France sera programmé en 2010.

Mais pour l'instant, je vous souhaite d'agréables vacances ensoleillées.

Le Président de la CTN

Philippe LECOQ



Les couleurs de l'UAICF sont maintenant affichées sur un wagon (prototype) pour assurer la promotion de notre discipline.

Présents : Hervé BAS, Christian BOULET, Jean Louis BOYER, Philippe COLLIGNON, Jacques DECHAUX, Patrick DEROCHE, Daniel LECLERC, Philippe LECOQ, Pierre LECOQ (en remplacement de Yannick GIRARD), Pierre LHERBON, Georges NAGEL, Grégory THOMAS.

Excusés : Philippe COLLIGNON, Yannick GIRARD.

Le Président remercie les participants de leur présence, et attend toujours une réponse du Comité Sud-Ouest, concernant le deuxième représentant du Comité.

✓ Compte rendu de la dernière réunion du 27 Janvier 2009

Le compte rendu a été établi comme d'habitude dans le bulletin n°15 de Mars. Pas de remarques.

✓ Exposition Nationale Modélisme 2009

Quelques problèmes apparaissent concernant la Sécurité qui devait être assurée par un bénévole, le CFEC fera appel à une société privée. La salle ne pourra être mise à disposition qu'à partir de 13H00, suite au passage des épreuves du Baccalauréat, le CFEC mettra tout en œuvre pour faciliter l'installation des premières Associations sur place.

Une mise au point est à nouveau faite par le Président pour ce qui concerne la prise en charge des frais de transport par les Comités. Le budget prévisionnel avoisine les 35 000 €.

A ce jour 22 clubs UAICF ont confirmé leur participation, ainsi 10 Associations non UAICF. Quelques artisans, boursiers feront également partie des invités.

Pour ce qui concerne la logistique, les chambres d'hôtels sont réservées, et la restauration finalisée.

La FFMF organisera son traditionnel concours de modèles, comme elle le faisait tous les ans au mondial de la maquette.

Pour ce qui concerne la FISAIC, une réunion est toujours programmée, elle se déroulera avec les Tchèques, Hongrois et Allemands.

Le nombre de participants FISAIC à l'expo n'est pas encore définitif.

✓ Le Rassemblement « Juniors » de 2009

Le rassemblement s'effectuera comme convenu en ARLES, dans le cadre d'une exposition Régionale, les 30, 31 Octobre et 1er Novembre. La limite d'inscription des modules est fixée au 30 Juin, un formulaire a été diffusé dans le bulletin numéro 15.

Une discussion s'engage, vis-à-vis de la participation du club d'Estivareilles. Le Président a rencontré les membres de cette Association à l'AG de la FFMF et leur a donné toutes les informations utiles.

La remise des prix s'effectuera le 31 Octobre. La communication sur le plan National sera effectuée par le Siège de l'Union.

Rappel, l'acheminement des modules Juniors sera assuré par un club de chaque Comité, qui participera par ailleurs à l'exposition.

Grégory Thomas et Hervé Bas reprennent en séance les modalités de l'exposition. La Vie du Rail souhaite participer à la manifestation.

A noter que l'affiche du rassemblement ne comporte pas l'adresse du lieu d'exposition.

✓ Les Wagons promotionnels UAICF

La commande de 500 pièces est engagée, le prototype est toujours en attente suite à quelques difficultés concernant la topographie. La livraison est toujours prévue pour la prochaine exposition Nationale.

✓ Le bulletin de la commission

Le bulletin (actuellement n°16) est édité par le siège de l'Union, il doit servir de lien entre la commission, les représentants régionaux, les comités et les Associations. Tous les articles concernant le modélisme et le patrimoine seront les bienvenus.

✓ Livret d'adresses des clubs de modélisme et patrimoine

Aucune nouvelle concernant ce livret, il serait intéressant de pouvoir en disposer lors de la prochaine exposition Nationale.

✓ Infos FFMF

L'Assemblée Générale s'est déroulée à Saint Rambert d'Albon, le Président de la commission était présent, le club qui a accueilli l'AG est très dynamique, et si certains passent dans le coin qu'ils n'hésitent pas à demander pour visiter les locaux, un vrai musée du train miniature toutes échelles. La FFMF a décidé au plan National de participer à certaines manifestations, vu la disparition du mondial, ce sera le cas notamment à Nogent et à Arles.

✓ Questions diverses

► Le numéro « Hors Série » LE TRAIN consacré au module junior est paru en kiosque, Pierre LHERBON, auteur de cet ouvrage en collaboration avec « le Train », présente ce livre.

► Nouveau projet d'exposition à Paris Montparnasse, le Mercredi 07 Octobre prochain avec des artisans et des volontaires pour animer des ateliers, le titre de ce salon : TECHNORAIL qui présentera en effet aux jeunes et amateurs les techniques de décor en particulier.

► Rappel la semaine « J'aime Le Train » se déroulera du 11 au 16 Mai, dans le cadre de cet événement le Club Ferroviaire de Creil animera un stand en gare de Creil pour la promotion de la manifestation Nationale.

► En Février 2010, une exposition se déroulera à DRESDE (Allemagne – Frontière Polonaise et la République Tchèque), dans le cadre des activités de la FISAIC, Pierre LHERBON souhaiterait y participer avec les modules juniors.

► La commission modélisme souhaiterait ouvrir une boutique junior qui proposerait des articles à prix réduits, flocages, éléments de voie et de décor, et pourquoi pas un lot de menuiserie pré découpé pour la construction d'un module junior. Une étude de faisabilité est en cours.

► A noter :

- une reprise des activités pour le Club d'AUCH,
- MONTAUBAN serait relogé dans l'ancien foyer.

► Le club UAICF de JUVISY sera présent à l'exposition de Gous-sainville et pas à Nogent.

Le Président clôt la réunion à 12H15 et donne rendez vous à tous les membres de la Commission à Nogent fin Mai.



Les jeunes et le modélisme

L'avenir de nos associations passe par les jeunes. Pour rester dans le cadre des activités sociales de l'entreprise, l'UAICF travaille d'une manière plus régulière avec les CER et les Centres de Loisirs. La commission nationale modélisme et patrimoine ferroviaire ouvre ses portes à des initiatives afin d'associer les cheminots et les enfants en proposant de nombreuses activités. D'autres disciplines, comme la peinture, débutent cette démarche.

Les Centres de Loisirs

Au niveau du modélisme, les clubs de Montpellier, de Nantes et de Chartres construisent des Modules Juniors avec le Centres de Loisirs. Les enfants découvrent la vie de nos associations avec la pratique de notre loisirs : ils travaillent la menuiserie, le câblage électrique, la construction de heurtoir en rails soudés, la peinture à l'aérographe, la décoration des figurines, la construction de bâtiments, la fabrication d'arbres, et sans oublier la pose de la voie.

Pour que notre discipline soit une réelle invitation aux loisirs, nous allons débiter en 2009 une formule complémentaire : Technorail ou le Salon des Techniques du Modélisme Ferroviaire. Grâce à l'aide de Monsieur ACKER, directeur de la revue LE TRAIN qui soutient les actions de l'UAICF vers les jeunes, nous allons proposer une initiation pratique sur des thèmes bien précis, comme, la construction d'une maquette en plastique, la pose de la voie, la patine d'un wagon, la soudure avec des kits en laiton et la fabrication d'un arbre. Cinq ateliers, animés par nos associations UAICF, seront présents en gare de Paris Montparnasse le mercredi 7 octobre.

Dans la concrétisation de Technorail, nous remercions également les artisans AGO-MODEL, ABE et SMD, et les marques HEKI, NOCH, FALLER, PIKO et AUHAGEN qui participeront à l'opération.

Déjà les Centres de Loisirs SNCF de Chartres, de Juvisy et de Brétigny feront le déplacement pour cette journée thématique. En 2010, nous envisageons de décentraliser cette opération : le club de Montauban est déjà candidat.

Les séjours linguistiques

Un autre élément, qui reste très novateur à la commission nationale, c'est d'organiser des rencontres internationales culturelles et linguistiques autour du modélisme ferroviaire afin de renforcer les liens de nos associations vers la jeunesse. En 2008, nous avons été invités à Cologne par « Modellbau und Schule », en 2009, c'est l'école de Stutensee (région de Karlsruhe) qui sera reçu à Arles durant le Rassemblement des Jeunes Modélistes.

Sur le thème des échanges linguistiques, nous participons au premier séjour franco-allemand des jeunes modélistes entre la MOBA (fédération Allemande) et l'UAICF. Six jeunes français en provenance des clubs de Chalindrey, Chartres, Etampes et Montauban seront reçus à Oberkirch en Forêt Noire. Le groupe allemand est composé de 12 ados. Les jeunes ont un âge compris entre 13 et 17 ans. Au niveau de l'encadrement, 4 personnes sont prévus dont un adulte bilingue français/allemand.

UAICF Le Salon des Techniques du Modélisme Ferroviaire
Le Train Partenaire Officiel

TechnoRail

En gare de Paris-Montparnasse
Mercredi 7 octobre

- la pose de la voie
- les arbres
- les bâtiments
- la patine
- les kits en laiton

le module junior

Ouverture de 10h00 à 17h00
Salle des Expositions de la Gare de Paris-Montparnasse
(Accès par l'escalier derrière guichet Orientation - Billets Grandes Lignes)

ago model PIKO AuHagen NOCH FALLER
HEKI ABE SMD

Ci-dessous, rencontre à Dortmund entre les responsables de la MOBA et Pierre Lherbon (UAICF) pour la préparation du séjour franco-allemand.



Union Artistique et Intellectuelle des Cheminots Français

7, rue du Château-Landon - 75475 PARIS Cedex 10 - 01.42.09.25.91 - Internet : www.uaicf.asso.fr

Le bulletin de liaison
N°16 - Mai 2009



Sur place, les déplacements seront effectués en train (sauf pour une journée en autobus). Le séjour a été validé le 22 avril durant l'exposition de modélisme à Dortmund. Nous espérons un vif succès sur cette rencontre pour étudier en 2010 une initiative identique en France en liaison avec les Centres de Loisirs SNCF et les associations de la FISAIC.

LE RASSEMBLEMENT DES JEUNES MODELISTES 2009

ARLES

du vendredi 30 octobre
au dimanche 1er novembre

le module junior

Ouverture tous les jours de 10h00 à 18h00
Le "Rassemblement 2009" est organisé dans le cadre de l'exposition de modélisme ferroviaire UAICF-Méditerranéen

Ci-dessous, sur le stand de "Modellbau und Schule" de l'exposition de Dortmund, Dieter König et Matthias Wagner, animateurs de la section de modélisme de l'école de Stutensee (à gauche), préparent avec Pierre Lherbon leur déplacement pour le Rassemblement 2009 à Arles. A droite, Mirko Caspar, le correspondant allemand BSW du Module Junior (FISAIC) invite l'UAICF à l'exposition de Dresde en 2010.

Le blog « le module junior »

Le site internet de l'UAICF ([www](http://www.uaicf.com)) et plus particulièrement celui de la commission nationale modélisme et patrimoine ferroviaire ([www](http://www.mpf.com)) indiquent les coordonnées de nos associations et présentent nos travaux et nos expositions. Pour vous informer, il y a bien évidemment le présent bulletin, mais pour vous associer directement de la démarche « Le Module Junior », un tout nouveau blog vous est réservé pour mentionner des rendez-vous et des événements à venir. Son adresse : <http://lemodulejunior.skyrock.com/>

Une boutique UAICF est à l'étude

Comment débiter facilement la construction d'un module junior ? Pour répondre rapidement à la mise en œuvre d'un module, la commission étudie l'installation d'une petite boutique pour proposer les fournitures nécessaires à la construction d'un module. Cela concerne les pièces de menuiserie, la visserie, mais également les sachets de ballast, de flocages pour réaliser un paysage décoré.

Rail Expo 2009

L'association « Traverses des secondaires » invite les jeunes modélistes à Rail Expo 2009 avec leurs modules juniors. Un stand de 15 m x 5 m environ permettra d'accueillir un réseau pour effectuer des rencontres entre les jeunes comme durant le Rassemblement d'Arles. Venez à Rail Expo en contactant Pierre LHERBON au 02.37.22.27.98.

La commission technique modélisme de la FISAIC sera présente à l'exposition régionale de Dresde en février 2010 : pour assurer la promotion du Module Junior international, les organisateurs invitent des modélistes de l'UAICF sur la base d'une idée toute simple : voyagez en train de Paris à Dresde avec votre Module Junior.

Durant le séjour à Dresde, Madame la Directrice de l'entreprise de maquettes en plastique AUHAGEN recevra les délégations pour une visite de l'usine.

